



# BULLETIN D'INFORMATION

EDITE PAR

L'AMBASSADE DE LA REPUBLIQUE POPULAIRE D'ANGOLA

N° 002

B. P. 388

— BRAZZAVILLE - R. P. C. —

TÉL. : 81-14-71



L'ANGOLA EST ET SERA, PAR SA VOLONTE PROPRE, UNE TRANCHEE INFRANCHISSABLE DE LA REVOLUTION EN AFRIQUE.

*Camarade AGOSTINHO NETO  
Président du MPLA - Parti du Travail  
et de la République Populaire d'Angola*

----- S O M M A I R E -----

- ACTIVITES PRESIDENTIELLES

=====

- \* Déclaration à la Nation du Camarade Dr. AGOSTINHO NETO, Président du MPLA-PARTI DU TRAVAIL et de la République Populaire d'Angola, le 9 Juin 1978.
- \* Rencontre des Présidents : AGOSTINHO NETO et ANTONIO RAMALHO EANES
- \* Retour à Luanda du Camarade Dr. AGOSTINHO NETO
- \* Inauguration du regiment Présidentiel.
- \* Reunion à Luanda des Pays de la Ligne de Front.
- \* Le Président du MPLA-PARTI DU TRAVAIL et de la République Populaire d'Angola, le Docteur AGOSTINHO NETO a nommé, par décret, les membres du Comité Central du Parti, JOEO ERNESTO DOS SANTOS (Liberdade) et JOSE MANUEL SALUKOMBO, aux postes de Commissaire de Province de Lunda-Nord et Lunda-Sud.

- NOUVELLES NATIONALES

=====

- \* Communiqué du Ministère de la Défense.
- \* Les victimes de l'oppression trouveront asile en terre angolaise.
- \* Les manifestations commémoratives du deuxième anniversaire de la Force Marine de Guerre Populaire d'Angola.
- \* Clôture d'un cours d'Infirmière.
- \* La Province de Lunda divisée en deux parties.
- \* Une Délégation de la C.E.E. à Luanda.
- \* Une Délégation des Cinq Pays Occidentaux à Luanda.

- AMITIE ET COOPERATION

=====

- \* Emissaire du Président KEREKOU à Luanda.
- \* Le Secrétaire d'Etat Angolais aux Communications à Alger.
- \* Un nouveau Protocole d'Accord de Coopération Economique Bulgaro-Angolaise à été signé à Luanda.
- \* Signature de Neuf Accords de Coopération entre l'Angola et l'Allemagne Démocratique.
- \* Une délégation Américaine à Luanda.

- NOUVELLES BREVES.

=====

ACTIVITES PRESIDENTIELLES

DECLARATION A LA NATION DU CAMARADE Dr. AGOSTINHO NETO,  
PRESIDENT DU MPLA-PARTI DU TRAVAIL ET DE LA REPUBLIQUE  
POPULAIRE D'ANGOLA, LE 9 JUIN 1978.

COMPATRIOTES ET CAMARADES,

La rébellion dans la province zairoise du Shaba s'est manifestée quelques jours après la condamnation par le Conseil de Sécurité des Nations-Unies de l'agression barbare sud-africaine contre quelques localités angolaise et, à cause de cet événement, l'Afrique et le monde ont oublié, temporairement, les luttes de libération du continent et l'existence de l'Afrique du Sud raciste et fasciste.

L'agression sud-africaine contre l'Angola n'a incité aucun pays occidental à offrir un appui militaire, tout comme elle n'a pas incité les pays africains qui constituent des forces militaires pour la défense du régime zairois prenant ainsi des pays vers la division de l'OUA et de l'Afrique, à augmenter leur solidarité, même pas avec les peuples en lutte.

L'intervention de tous ces pays dans les problèmes internes du Zaïre constitue un affront contre l'ensemble de l'Afrique, qui a besoin d'unité pour la libération du continent et pour son progrès.

Le fait de l'existence en République Populaire d'Angola depuis plusieurs années de Zairois qui constituaient jadis des unités de combat de Tshombe a permis que soit immédiatement orchestrée une nouvelle attaque contre notre pays. En réalité, les agressions successives contre l'Angola datent d'avant l'indépendance, lorsque les forces régulières zairoises et les mercenaires européens sont entrés en Angola afin d'aider le FNLA à prendre le pouvoir. Elles remontent aussi au moment où les forces régulières sud-africaines ont envahi l'Angola pour essayer de placer l'UNITA au pouvoir.

Ces forces agressives et réactionnaires ont été répulsées par le peuple angolais avec l'aide de nos amis et alliés de l'Union Soviétique, de Cuba et d'autres pays. Mais, à partir des frontières du nord et du sud, des armes, des Angolais contre-révolutionnaires et des mercenaires continuent à s'infiltrer, en vue d'une tentative de plus de déstabilisation de l'Angola. A partir du Zaïre, les bandes du FLEC, DU FNLA et de l'UNITA, déjà vaincus par le peuple angolais sur notre sol, continuent à s'introduire pour assassiner des éléments de la population, et détruire des ponts, des routes et des habitations sur nos frontières au nord et au sud.

Après le début de ce qu'il est convenu d'appeler la deuxième guerre du Shaba, à laquelle la République Populaire d'Angola n'a nullement contribué, sinon du fait du hasard historique qu'il se trouve sur son territoire des citoyens zairois réfugiés, des mesures préventives contre les accusations gratuites faites contre notre pays ont été prises par nous. L'Etat angolais n'a ni entraîné ni armé aucune armée, ni organisé aucune expédition contre le Zaïre. Nos alliés Soviétiques et Cubains ne sont pas intervenus de quelque manière que ce soit en territoire angolais pour provoquer la rébellion.

.../

Ce fait n'emêche pas, pourtant, que les mesures prises servent à démontrer le désir qui nous a toujours animé de maintenir des relations normales d'amitié avec nos voisins. Et ainsi, il a été donné à tous ceux qui nous les ont sollicité des garanties formelles de protection de citoyens belges, français ou d'autres nationalités qui rechercheraient par hasard le chemin de l'Angola pour retourner dans leurs pays. Heureusement, pas un seul Européen du Shaba n'a traversé la frontière angolaise.

D'autres mesures ont également été prises: nous avons reçu dans nos centres hospitaliers plus d'une centaine de blessés zairois qui sont venus chercher de l'aide pour le rétablissement de leur état physique. Il a été d'autre part décidé, et bien avant la rébellion du Zaïre, de transférer des zones frontalières avec le Shaba près de 250.000 réfugiés qui se trouvaient dans les provinces de Lunda et de Moxico. Les blessés et tous ceux qui se présentent en Angola seront transférés dans des camps de réfugiés loin de la frontière s'ils désirent rester dans notre pays.

Ceux qui viennent du Zaïre avec des armes seront systématiquement désarmés et conduits aux camps de réfugiés. Cependant, la République Populaire d'Angola garantit à tous le droit à l'asile. Nous pensons ainsi alléger les appréhensions du gouvernement zairois quant à la possibilité d'attaques à partir de l'Angola. Et je saisis cette occasion pour faire appel au Zaïre pour qu'il retire également de près de notre frontière les bandes du FNLA, du FLEC et de l'UNITA et les mercenaires, qui pratiquent des attaques constantes contre notre territoire, certainement à la connaissance des autorités du pays voisin.

La République Populaire d'Angola ne s'immisce pas dans les affaires intérieures des autres pays, même si leurs régimes nous plaisent ou non. Elle veut ainsi des relations d'amitié et de coopérations, spécialement avec ceux qui sont proches. Et si des bonnes relations entre l'Angola et le Zaïre sont nécessaires à la paix et au développement de cette région de l'Afrique, il est nécessaire d'éliminer les causes de tension. J'en ai indiqué une il y a quelques moments.

COMPATRIOTES ET CAMARADES,

Nous ne pouvons pas demeurer indifférents à la concentration de forces militaires près de notre frontière. Cependant, nous défendrons le principe de continuer à suivre la voie qui nous convient le mieux et à choisir nos alliés. Si une nouvelle agression a lieu, notre peuple saura y répondre. Si elle n'a pas lieu, nous continuerons à poursuivre des objectifs pacifiques et de coopération.

LA LUTTE CONTINUE !

LA VICTOIRE EST CERTAINE !

--- " ---

ANGOLA - PORTUGAL

RENCONTRE PRESIDENTS : AGOSTINHO NETO - EANES

Le Sommet Présidents AGOSTINHO NETO - EANES qui s'est tenu du 24 au 26 Juin dernier à BISSAU a permis de dissiper les nuages qui assombrissaient l'horizon des relations entre l'Angola et le Portugal et de jeter les bases d'assainissement du climat antérieur existant entre les deux pays.

Dans la communication qu'il a faite jeudi 28 Juin à ce sujet, le Camarade Dr. AGOSTINHO NETO, Président du MPLA-PARTI DU TRAVAIL et de la République Populaire d'Angola, a jeté la lumière sur l'état futur des relations Luso-Angolaises tant au niveau institutionnel des Etats qu'au niveau purement humain des deux peuples.

Dans son discours, le Camarade AGOSTINHO NETO a déclaré que: "Le retour des Angolais réfugiés au Portugal à la Patrie est un droit naturel, on ne peut le refuser à personne. Tous les angolais, quel que soit leur passé, ont ce droit de regagner leur pays s'ils le désirent.

On ne doit ni on ne peut exclure la possibilité de retour d'aucun angolais, en vertu de son comportement. Tous auront droit au travail et c'est le comportement futur qui déterminera l'ascension dans l'échelle sociale."

Au sujet de ce sommet, il faut aussi mettre en relief deux aspects transcendants : La volonté réciproque de mettre fin aux racines du mal - qui sont les activités subversives contre l'exemplaire révolution angolaise à partir de Lisbonne, orchestrées par des nostalgiques aigris et des fantômes stipendiés et la perspective, pour le Portugal, d'améliorer sérieusement une situation socio-économique préoccupante.

--- " ---

LE COMMUNIQUE FINAL PUBLIE A L'ISSUE DE CE SOMMET FAIT ETAT DE LA SIGNATURE ENTRE LES DEUX CHEFS D'ETATS D'UN ACCORD DE COOPERATION PREVOYANT L'ETABLISSEMENT DES RELATIONS DE COOPERATION DANS PLUSIEURS DOMAINES ET DU DESIR DES DEUX PARTIES DE RENFORCER LES LIENS DE SOLIDARITE ENTRE LEURS PAYS.

TEXTE INTEGRAL DU COMMUNIQUE CONJOINT :

"Sur l'invitation du Président du Conseil d'Etat de la République de Guinée-Bissau, Camarade LUIS CABRAL, le Président de la République Populaire d'Angola, le Dr. AGOSTINHO NETO et le Président de la République du Portugal, le Général ANTONIO RAMALHO EANES, se sont rencontrés à Bissau du 24 au 26 Juin 1978, accompagnés des respectifs Ministres des Affaires Etrangères et de délégations de deux pays. Les Ministres de Finances de l'Angola à également été présent.

Conscients de l'importance que constitue pour l'Angola et le Portugal une approximation entre les deux peuples; considérant les amples intérêts qui le concernent et les divers liens qui sont patrimoine commun; enregistrant les avantages mutuels qui pourront advenir du renforcement des relations entre les deux pays; reconnaissant les responsabilités que les deux nations partagent dans le présent contexte international; les deux Présidents et leurs délégations ont procédé à une ample appréciation des questions internationales et celles intéressant le développement des relations bilatérales ainsi qu'à un franc échange de points de vue sur la conjoncture internationale.

.../

Les deux délégations, présidées par les deux Chefs d'Etat, ont accepté de promouvoir l'approximation de deux peuples sur la base des principes de respect mutuel pour l'indépendance, la souveraineté nationale, l'intégrité territoriale, l'égalité et la non-ingérence dans les affaires internes.

Les délégations sont tombés d'accord de mettre en exécutions les mecanismes nécessaires à la concrétisation de la coopération sectorielle, prévus dans l'accord général de coopération signé à Bissau, notamment dans les domaines Culturel, Scientifique, Technique et Economique.

Les délégations ont décidé d'adopter les mesures conduisant au développement des échanges commerciaux entre les deux pays. Sans préjudice a leurs obligations internationales déjà assumées.

Les délégations se sont mis d'accord pendant que la commission ne se reunit pas, pour promouvoir, entre les deux parties. Une compétence information, prévue dans l'accord général de coopération, sur la problématique économique et financière existante, laquelle doit être examinée et constituer l'objet de l'agenda de cette commission.

Les délégations ont décidé de coopérer dans le rapatriement, dans le plus bref delai possible, des nationaux angolais accueillis au Portugal qui désirent librement regagner leurs pays, aux termes de la déclaration conjointe de deux gouvernements de Juillet 1977.

Les délégations sont tombées d'accord pour entretenir des consultations entre les deux gouvernements sur les questions d'intêret mutuel, notamment pour les affaires en discussion a l'ONU et dans d'autres organismes internationaux.

Les délégations ont décidé de promouvoir la consolidation des liens de solidarité entre les divers pays d'expression portugaise en affirmant la disposition de ne pas permettre des actes d'hostilité contre une quelconque des parties et en déployant des efforts pour la diffusion de la langue portugaise dans les organismes internationaux.

Les délégations ont décidé de favoriser les initiatives visant la détente internationale, comme moyen d'approximation entre les nations, comme les initiatives pour diminuer la course aux armements.

Les délégations ont réaffirmé leur appui aux mesures qui puissent conduire à l'établissement d'un nouvel ordre international, en vue d'éliminer les inégalités entre pays développés et sous-développés.

Les délégations ont déclaré continuer à s'opposer, décidément à la discrimination raciale et aux pratiques de l'apartheid qui doivent être définitivement éxtripées du continent africain.

Les délégations ont réitéré l'appui aux résolutions de l'ONU et de l'OUA visant a assurer le droit des peuples de la Namibie et du Zimbabwé à accéder à l'indépendance et a mettre fin aux situations illégales existant dans ces territoires.

Au cours des conversations, qui se sont déroulées dans une atmosphère de cordialité et de compréhension mutuelle, et le désir de développer les liens d'amitié entre les deux peuples et déployer tous les efforts dans le sens d'établir la paix dans un esprit, de coopération fructueuse entre la RPA et la RP, a être réaffirmé par son Excellence le Docteur AGOSTINHO NETO, Président DU MPLA-PARTI DU TRAVAIL et de la République Populaire d'Angola qui a adresse une invitation à son Excellence le Président ANTONIO RAMALHO EANES pour visiter l'Angola, ce qui a été accepté. Pour sa part le Président RAMALHO EANES à invité le Président AGOSTINHO NETO à visiter le Portugal, l'invitation a aussi été acceptée les dates des deux visites seront fixées en temps opportun par voie diplomatique.

Les deux Chefs d'Etat, qui se sont fait accompagner des leurs épouses respectives ont manifesté leur profonde reconnaissance à son Excellence LUIS CABRAL, Président du Conseil d'Etat de la République de Guinée-Bissau, et au Peuple Guinéen, pour l'accueil chaleureux et fraternel et l'hospitalité qui leur ont été réservés, comme à leurs suites.

Les Présidents AGOSTINHO NETO et RAMALHO EANES, à la fin de cette rencontre historique, ont renouvelé leur pleine confiance pour le renforcement de l'amitié entre les peuples angolais et portugais".

--- " ---

RETOUR A LUANDA DU CAMARADE AGOSTINHO NETO,  
PRESIDENT DU MPLA-PARTI DU TRAVAIL et de la  
République Populaire d'Angola.

-----

Le Docteur AGOSTINHO NETO, Président du MPLA-PARTI DU TRAVAIL et de la République Populaire d'Angola, a regagné Luanda mercredi 28 Juin au terme d'une visite officielle et d'amitié en Guinée-Bissau où il a eu à rencontrer son homologue portugais, le Général RAMALHO EANES. Sur le chemin de retour, le Chef de l'Etat Angolais avait fait une escale technique à COTONOU (Benin) où il était accueilli chaleureusement par le Président MATHIEU-KEREKOU.

Les deux Présidents se sont entretenus des problèmes de l'heure du Continent Africain et qui intéressent les deux pays. Le Président AGOSTINHO NETO est invité officiellement le mois prochain au Benin.

A son arrivée à Cotonou, le Président du MPLA-PARTI DU TRAVAIL a accordé une conférence de presse aux journalistes de la République Populaire de Benin.

Après avoir exprimé sa joie et sa profonde reconnaissance au peuple Beninois et au Président KEREKOU pour la manifestation organisée en son honneur, le Président NETO a ensuite parlé des constantes attaques pratiquées par les racistes sud-africains et les groupes fantômes concentrés du Zaire dont l'Angola est victime, et des tâches de la construction nationale auxquelles le peuple angolais est complètement engagé.

Interrogé sur le Sommet de Bissau, le Chef de l'Etat Angolais a déclaré que celui-ci s'est déroulé dans une atmosphère de compréhension et a créé une nouvelle ère de coopération franche.

Il a conclu en disant que "l'option socialiste de l'Angola, a provoqué un changement radical dans notre continent, nous sommes un des Etats de la Ligne de Front qui accorde une aide concrète, active et désintéressée à la lutte de libération du peuple de la Namibie du Zimbabwe et de l'Afrique du Sud. Nous sommes avec d'autres peuples d'Afrique, très engagés à soutenir tous ceux qui luttent contre l'oppression, et surtout, contre l'exploitation des racistes sud-africains. "Je répète que notre option socialiste, a souligné le Président NETO n'est pas sympathique pour les impérialistes, ils craignent que la radicalisation de la lutte armée et politique, contamine les autres peuples : tel est le point de vue des impérialistes, nous sommes considérés comme les indésirables".

--- " ---

INAUGURATION DU REGIMENT PRESIDENTIEL

A LUANDA.

---

Le Président du MPLA-PARTI DU TRAVAIL et de la République Populaire d'Angola, le Docteur AGOSTINHO NETO a réaffirmé le samedi 1er Juillet à Luanda la décision de l'Angola de ne pas faire des concessions aux impérialistes, au cours de la cérémonie d'inauguration du régiment de la Garde Présidentielle.

La défense de l'indépendance de notre pays, de notre territoire et de notre Gouvernement est primordiale, a déclaré le Chef de l'Etat Angolais qui a souligné la nécessité de tout le peuple de participer aux tâches de la défense.

Le Président NETO a indiqué comme "éléments perturbateurs" de la reconstruction du pays, la concentration des armées étrangères aux frontières et l'aide accordée par certains pays voisins aux organisations fantômes angolais.

Le Chef de l'Etat Angolais a souligné, d'autre part, la nécessité des combattants de s'adonner à la défense, à l'étude et la production.

--- " ---

REUNION A LUANDA DES PAYS DE LA LIGNE DE FRONT

---

Les Chefs d'Etat de la République Unie de Tanzanie, de la Zambie, de l'Angola et les représentants des Chefs d'Etat du Botswana et du Mozambique se sont réunis du 10 au 11 Juin dernier à Luanda pour examiner la situation actuelle de la lutte de libération en Afrique Australe avec l'emphase particulière sur la situation en Namibie.

Au cours de cette rencontre, les participants à cette réunion ont entendu un exposé du Camarade SAM NUJOMA, Président de la SWAPO sur le développement de la lutte de libération en Namibie.

Le communiqué publié à l'issue de cette réunion et qui a été lu par le Président NYERERE souligne que :

Les Etats de la ligne de Front ont constaté avec satisfaction les victoires significatives obtenues par le peuple Namibien, sous la direction de la Swapo, avec l'appui de la communauté internationale, particulièrement de l'OUA et des Nations-Unies.

Comme résultat de ces victoires, l'ennemi a été obligé d'accepter :

- Le droit du peuple Namibien à l'auto-détermination et à l'indépendance.
- La Swapo, comme l'unique et l'authentique représentant du peuple Namibien.
- Le rôle et la présence des Nations-Unies au processus de la décolonisation de la Namibie.
- L'évacuation totale et complète des forces d'occupation de l'Afrique du Sud avant l'indépendance de la Namibie.
- Les Etats de la Ligne de Front ont constaté avec grave préoccupation des dernières manœuvres du régime raciste d'Afrique du Sud pour démembrer la Namibie, annexant WALVIS BAY.

Les Etats de la Ligne de Front font appel à la communauté internationale, en particulier au Conseil de Sécurité, pour réaffirmer le principe de l'intégrité territoriale de la Namibie et, en particulier, que WALVIS BAY est partie intégrante de la Namibie. .../

Les Etats de la Ligne de Front demandent urgemment que le Conseil de Sécurité prenne des mesures adéquates pour garantir l'intégrité territoriale de la Namibie pour une rapide devolution de WALVIS BAY en Namibie.

Entretemps, quclconque tentative de la part d'Afrique du Sud d'utiliser WALVIS BAY pour saboter l'indépendance de la Namibie doit être considérée par le Conseil de Sécurité comme une menace à la paix et à la sécurité internationale.

Les Etats de la Ligne de Front ont constaté que l'ennemi à utilisé les bases militaires localisés au Nord de la Namibie pour lancer des barbares actes d'agressions contre le peuple de la Namibie et contre les Etats souverains voisins, comme illustrées par les récentes massacres de Kassinga.

Les Etats de la Ligne de Front exigent que les forces résiduelles Sud-Africaines en Namibie sont localisées en conditions qui les rendent impeccable pour être utiliser comme moyen d'intimidation et de repression contre les Etats voisins.

Les Etats de la Ligne de Front font un appel à la communauté internationale pour intensifier l'appui moral, politique et diplomatique, et matériel à la juste lutte du peuple de la Namibie sous la direction de la Swapo.

Enfin, les Etats de la Ligne de Front ont réaffirmé la poursuite de leur appui à la Swapo et à la lutte de libération du peuple Namibien.

LA LUTTE CONTINUE !

LA VICTOIRE EST CERTAINE !

--- " ---

LE PRESIDENT DU MPLA-PARTI DU TRAVAIL ET DE LA REPUBLIQUE POPULAIRE D'ANGOLA, LE DOCTEUR AGOSTINHONNETO A NOMME, PAR DECRET, LES MEMBRES DU COMITE CENTRAL DU PARTI, JOEO ERNESTO DOS SANTOS (LIBERDADE) ET JOSE MANUEL SALUKOMBO, AUX POSTES DE COMMISSAIRE DE PROVINCE DE LUNDA-NORD ET LUNDA-SUD.

-----

Il convient de rappeler que la Province de Lunda à été diviser en deux. Après la nouvelle division Politico-Administrative en vue d'assurer un controle efficace de la production de diamant au profit du peuple Angolais.

JOSE MANUEL SALUKOMBO ET JOEO ERNESTO DOS SANTOS ont déjà exercé respectivement les fonctions de Commissaire Provincial de Lunda avant les nouvelles structures Politico-Administratives, et Commissaire Politique du regiment Présidentiel.

--- " ---

## COMMUNIQUE DU MINISTERE ANGOLAIS DE LA DEFENSE.

Le Ministère de la Défense de la République Populaire d'Angola a publié le 22 Juin un communiqué officiel dans lequel il a dénoncé le préparatif des nouvelles agressions des ennemis contre l'Angola.

Ce communiqué indique notamment :

"Les ennemis de la République Populaire d'Angola, continuent leurs provocations et a préparer des nouvelles agressions contre notre pays.

Ainsi, dans la frontière Sud, l'Armée raciste et fasciste Sud-Africaine, viole constamment l'espace aérien de la R.P.A. et le 12 de ce mois, les troupes terrestres ont pénétré dans notre territoire, dans la Province de Cunene.

Une partie des Bandes de l'Unita, concentré au Nord de la Namibie, ont été transféré par l'armée sud-africaine dans la région qui fait frontière avec le même province.

Presque quotidiennement et à partir de la République du Zaire, les avions de reconnaissance survolent notre province de Cabinda.

En République du Zaire et au long de la partie orientale de notre frontière Nord, se vérifient les concentrations des bandes armées de l'organisation fantôme du Flna et les raids de groupes de l'Unita avec base dans la Province Zairoise de Shaba.

L'impérialisme, après avoir concentré les troupes appelées inter-Africaines dans plusieurs Province du Zaire, commence, ainsi, les préparatifs de nouvelles agressions contre la République Populaire d'Angola.

L'opinion publique internationale est alertée par le fait qu'il se crée dans cette Zone de l'Afrique une situation extrêmement dangereuse".

--- " ---

LES VICTIMES DE L'OPPRESSION TROUVENT UN ASILE DANS LA  
TERRE ANGOLAISE.

Dans le cadre de la commémoration de la journée africaine des réfugiés, une exposition photographique à été inaugurée mardi 20 Juin à Luanda en présence du Membre du Bureau Politique du MPLA-PARTI DU TRAVAIL, Ministre de l'Education, le Camarade AMBROSIO LUKOKI, et du Haut Commissaire des Nations-Unies pour les Réfugiés et de la Secrétaire d'Etat aux Affaires Sociales ainsi que de plusieurs autres personnalités.

A cette occasion le Haut Commissaire des Nations-Unies pour les Réfugiés en Angola M.NICOLAS BWAKIRA à félicité le bon travail réalisé pour la commémoration de cette journée, "cette exposition traduit, avec objectivité, le drame quotidien du réfugiés du Monde entier" a-t-il dit avant d'ajouter que "la présence d'un Membre du Bureau Politique, Cde AMBROSIO LUKOKI, prouve l'importance que le gouvernement Angolais accorde à l'accueil et à la résolution des problèmes des réfugiés". M.BWAKIRA a conclu en formulant l'espoir qu'un jour chaque réfugié pourra regagner sa patrie.

Dans sa intervention le Membre du Bureau Politique AMBROSIO LUKOKI, et Ministre de l'Education a parlé de la situation du réfugié en Afrique et ses causes qui ont fait que l'africain se réfugié, se localise pour tenter de modifier l'évolution de l'histoire de libération et de dominer les facteurs négatifs imposés par les forces étrangères, colonialistes et impérialistes dans l'histoire du continent africain.

Le Membre du Bureau Politique après avoir fait allusion à la mauvaise interprétation de l'aide que la République Populaire d'Angola accorde aux réfugiés des pays voisins, à réaffirmé que "le peuple Angolais, le Gouvernement de la R.P.A. et le MPLA-PARTI DU TRAVAIL continueront à accorder l'aide et l'asile à tous ceux qui les désirent et que nous savons bien définir ce que signifie l'aide humanitaire".

L'aide que l'Angola accorde aux réfugiés du Shaba a-t-il poursuivi est due à la propre nature de la situation créée dans ce pays par le régime corrompu de Mobutu. Cette situation est aggravée par ses patrons de l'OTAN qui ont transformé ce pays en une base pour agresseur et reconquérir leurs anciennes positions dans le pays aujourd'hui indépendants et progressistes comme c'est le cas de l'Angola.

Le Ministre AMBROSIO LUKOKI a conclu en demandant au Haut Commissariat de s'adonner profondément à la résolution des problèmes des réfugiés d'autres parties du Monde, spécialement de la Palestine et de l'Afrique Australe.

--- " ---

LES MANIFESTATIONS COMMEMORATIVES DU DEUXIEME ANNIVERSAIRE DE LA FORCE MARINE DE GUERRE POPULAIRE D'ANGOLA ONT DEBUTE SAMEDI DANS LES BASES NAVALES DE LUANDA ET DE SOYO.

---

Le programme de manifestation qui se poursuivra jusqu'au 10 Juillet prévoit le lancement d'une fusée dans la ville littorale de la Province du Zaire à Soyo.

Le mardi se tiendra à Luanda, un exposé dont le thème est : "le Parti, Force dirigeante de notre société". Cependant du 6 au 8 Juillet, deux exposés seront réalisés sur les thèmes : "Le renforcement de l'Organisation du Service Interne" et la discipline, base fondamentale pour l'augmentation de la promptitude".

Enfin, le 10 Juillet, sera commémoré le deuxième anniversaire de la Marine de Guerre Populaire d'Angola. A cette occasion, le Commandant Général fera le bilan de deux ans d'intenses activités et de dur travail de formation de cadres et de structuration technique déployées pour la défense de la souveraineté et l'intégrité territoriales.

--- " ---

CLOTURE D'UN COURS D'INFIRMIERE

---

Une cérémonie marquant la cloture d'un cours d'infirmière a eu lieu vendredi dans l'Amphithéâtre de l'Ecole Technique de Santé à Luanda.

Le Ministre de la Santé, COELHO DA CRUZ et le Directeur National de Formation de Cadres de ce Ministère ont assisté à cette cérémonie.

Le Directeur National de Formation de Cadres a annoncé à cette occasion que plus de 3.277 Agents Sanitaires et Stragiaires ont été formés de 1976 à 1978.

Prenant la parole pour sa part, le Ministre de la Santé le Camarade COELHO DA CRUZ a rappelé la haute responsabilité qui incombe aux nouveaux travailleurs de la Santé et a attiré leur attention sur la mission humanitaire qu'ils auront à accomplir auprès des malades.

--- " ---

LA PROVINCE DE LUNDA DIVISEE EN DEUX PARTIES.

Le Membre du Bureau Politique et Premier Ministre, de la République Populaire d'Angola, le Cde LOPO DO NASCIMENTO a annoncé, lundi 4 Juillet à la presse nationale à Luanda, la nouvelle division Politico-Administrative de la République Populaire d'Angola qui compte actuellement une province de plus ainsi que les structures qui doivent les regir.

En effet, l'ancienne Province de Lunda vient d'être divisée en deux parties : Lunda-Nord qui a pour chef lieu LUKAPA, Province diamantifère avec une superficie de 103.000 Km<sup>2</sup>, constituée de 9 Municipalités et la Province de Lunda-Sud, chef lieu SAURIMO, aura une superficie de 77.637 Km<sup>2</sup> et constituée de 4 Municipalités.

Ces mesures font suite au rapport du Comité Central présenté par le Président de la République, le Docteur AGOSTINHO NETO, au Premier Congrès du MPLA, sur l'étude des conditions pour la division administrative de la Province de Lunda et la création d'une Province Minière, en vue d'assurer le contrôle rationnel du revenu des ressources minières et la restructuration de la société "DIAMANG" au profit du peuple Angolais ou l'Etat détient 60,85 pour cent du capital. Ce qui lui permet de récupérer la production et de changer radicalement les relations entre la société Diamang et l'Etat Angolais.

Avec ces nouvelles structures, la République Populaire d'Angola, compte présentement 17 Provinces, au lieu de 16.

--- " ---

UNE DELEGATION DE LA C.E.E. A LUANDA

Une délégation du Marché Commun en visite de travail en République Populaire d'Angola, conduite par CLAUDE CHEYSSON, Commissaire au développement de la C.E.E. a quitté Luanda samedi matin, après avoir été reçu en audience par le Docteur AGOSTINHO NETO, Président du MPLA-PARTI DU TRAVAIL et de la République Populaire d'Angola.

Peu avant son départ, M. CLAUDE CHEYSSON a accordé une brève interview à la presse, au cours laquelle, il a expliqué les buts de sa mission à Luanda.

"L'objectif de ma visite était de procéder à un échange de vue, à une information réciproque" avec les autorités Angolaises a déclaré M. CHEYSSON avant de poursuivre que "l'Angola joue un grand rôle en Afrique, ceci, pour être un des pays africains qui s'est libéré par la lutte, un pays qui poursuit une politique claire, un pays africain qui a une adhésion populaire, et enfin une nation avec les richesses, et une position géographique très importante et d'un haut degré de développement".

Quant à la coopération entre l'Angola et la C.E.E., M. CHEYSSON a affirmé que "l'Angola a son mode de développement que le peuple angolais désire, Angola n'est pas encore décidé jusqu'à ce moment d'avoir des contacts plus étroits avec la communauté économique européenne et nous respectons ces désirs". Avant d'ajouter qu'à partir du moment où le Président NETO a accepté de me recevoir nous attendons pouvoir coopérer plus étroitement avec l'Angola sous la ligne économique et politique qu'il a choisie". Nous/sommes convenus que nos relations soient directes à l'avenir". nous

Il a aussi révélé que la C.E.E. va envoyer à l'Angola une aide alimentaire à travers des organisations internationales, l'UNICEF et le Haut Commissariat des Nations-Unies pour les réfugiés.

M. CLAUDE CHEYSSON, a enfin condamné les pays de la C.E.E. qui coopèrent avec l'Afrique du Sud. "Le combat contre le racisme, est aussi violent en Afrique du Sud que ce fut hier en l'Allemagne Nazie", a conclu M. CHEYSSON.

--- " ---

UNE DELEGATION DES CINQ PAYS OCCIDENTAUX A LUANDA.

Une délégation des représentants de 5 pays occidentaux, conduite par M. DONALD HENRY, représentant-Adjoint des Etats-Unis à l'ONU, est arrivée dimanche 9 Juillet 1978 à Luanda.

La délégation des 5 Grandes puissances occidentales est venue dans la Capitale Angolaise étudier, avec les responsables de la Swapo, des problèmes ayant trait à l'accession de la Namibie à l'Indépendance.

A son arrivée, M. DONALD HENRY a déclaré que les négociations déjà réalisées, sont présentement en phase d'acceptation "du plan occidental" pour la résolution du problème Namibien.

--- " ---

ARQUIVO L. LAKA

EMISSAIRE DU PRESIDENT KEREKOU A LUANDA

M. OHEVENS BARTHELEMY, Ministre de l'Industrie et de l'Artisanat de la République Populaire du Benin est arrivé vendredi 23 Juin à Luanda, porteur d'un message du Président MATHIEU KEREKOU du Benin à son Homologue Angolais, le Docteur AGOSTINHO NETO, Président du MPLA-PARTI DU TRAVAIL et de la République.

Le contenu du message n'a pas été révélé.

--- " ---

LE SECRETAIRE D'ETAT ANGOLAIS AUX COMMUNICATIONS  
A ALGER.

Une délégation du Secrétariat d'Etat aux Communications de la République Populaire d'Angola s'est rendue dimanche 25 Juin à Alger sur l'invitation officielle du Ministre de Postes et Télécommunications de la République Démocratique et Populaire Algérienne.

La délégation angolaise était conduite par ILIDIO MACHADO, Membre du Comité Central du MPLA-PARTI DU TRAVAIL et Secrétaire d'Etat aux Communications.

--- " ---

UN NOUVEAU PROTOCOLE D'ACCORD DE COOPERATION ECONOMIQUE  
BULGARO-ANGOLAISE A ETE SIGNE A LUANDA.

Ces accords prévoient le renforcement des relations entre les deux pays.

Au cours de la cérémonie de signature les Camarades PEKO TAKOV et CARLOS ROCHA DILOLWA, respectivement Membre du Bureau Politique du Parti Communiste Bulgare et Vice-Président du Conseil d'Etat, et Membre du Bureau Politique du MPLA-Parti du Travail et Deuxième Vice-Premier Ministre, ont souligné les excellents liens existant entre les deux pays et émis l'espoir de voir se développer davantage cette coopération bilatérale.

--- " ---

SIGNATURE DE NEUF ACCORDS DE COOPERATION ENTRE L'ANGOLA  
ET L'ALLEMAGNE DEMOCRATIQUE.

Un protocole d'accord de coopération bilatéral a été signé le vendredi 23 Juin entre l'Angola et la République Démocratique Allemande dans la Province de Huambo à l'issue de la deuxième session de la commission mixte germano-angolaise.

Au cours de la séance de clôture de cette commission présidée par les camarades PEDRO VAN-DUNEM (LOY), Troisième Vice-Premier Ministre de la République Populaire d'Angola et WOLFGANG-RAUCHFUSS, Membre du Comité Central du Parti Socialiste Unifié d'Allemagne et Vice-Président du Conseil des Ministres, les deux parties ont exprimé leur satisfaction pour le contenu des accords qui, certainement, contribuera au développement rapide et efficace des relations entre les deux Etats.

Ces nouveaux accords qui s'étendent sur divers domaines prévoient entre autres un programme de travail sur la coopération culturelle et scientifique, les transports, une convention sur les brigades de la jeunesse libre allemande et l'envoi en Angola de 200 experts-coopérants ainsi que dans le secteur de la santé.

--- " ---

UNE DELEGATION AMERICAINE A LUANDA.

---

Une délégation américaine conduite par DONALD MC HENRY, Membre de la représentation des Etats-Unis aux Nations-Unies a séjourné pendant quelques jours à Luanda.

Abordé par la presse a son arrivé, MC HENRY a déclaré qu'il était venu non seulement pour préparer des conversations entre la Swapo et les 5 Pays du Conseil de Sécurité pour la décolonisation, mais aussi pour discuter avec les autorités angolaises des questions des relations entre les Etats-Unis et la République Populaire d'Angola.

Répondant une question sur la non-reconnaissance de la R.P.A. par les U.S.A. , le représentant américain à l'ONU a dit qu'il est important, pour les deux pays en comoment, de se pencher sur les problèmes qui intéressent le deux peuples pour l'amélioration du dialogue et non discuter sur le passé, a-t-il conclu.

--- " ---

---

NOUVELLES BREVES

---

La Banque Nationale d'Angola a mis en circulation une nouvelle pièce de monnaie de 20 Kwanzas a partir de ce samedi la nouvelle pièce de 20 Kwanzas est identique a celles qui existent déjà mais diffère de la grandeur.

--- " ---

Une délégation gouvernementale angolaise conduite par JOSE EDUARDO DOS SANTOS, Membre du Bureau Politique du MPLA-PARTI DU TRAVAIL et Premier Vice-Premier Ministre est partie pour Bucarest (République Socialiste de Roumanie) le 27 Juin assister aux travaux de la 31 Session du Conseil d'Aide Economique Mutuelle (C.A.E.M.) qui se sont déroulés du 27 au 29 juin dernier dans la capitale roumaine.

--- " ---